

**Preisverleihung am 20. April 2017 (Donnerstag),
Empfang 18:30 Uhr/Beginn 19 Uhr im darmstadtium –
Wissenschafts- und Kongresszentrum Darmstadt**

Schlossgraben 1, 64283 Darmstadt

**Einfahrtmöglichkeiten in die Tiefgarage:
Alexanderstraße oder über Schlossgarage/Karolinenplatz
(weiterer Weg ist ausgeschildert)**

Bitte melden Sie sich an unserem Empfang an.



ENTEKA Stiftung · Frankfurter Straße 110 · 64293 Darmstadt · entega-stiftung.de



DARMSTADTER IMPULS

**Programm zur Preisverleihung
am 20. April 2017**

DARMSTÄDTER IMPULS

18:30 Uhr **Empfang**

19:00 Uhr **Begrüßung durch Dunja Hayali** (Moderatorin)

Eröffnung durch Jochen Partsch
Oberbürgermeister der Wissenschaftsstadt Darmstadt und Vorsitzender des Kuratoriums der ENTEGA Stiftung

Die Preise verleihen:

Jochen Partsch
Oberbürgermeister der Wissenschaftsstadt Darmstadt und Vorsitzender des Kuratoriums der ENTEGA Stiftung und

Dr. Marie-Luise Wolff-Hertwig
Vorstandsvorsitzende der ENTEGA Stiftung und der ENTEGA AG

Charlotte Heidenreich von Siebold Preis
vielbunt e.V.
Rosa Opossum

Ludwig Bergsträsser Preis
Netzwerk Konkrete Solidarität e.V.
Projekt: Teachers on the Road
Timur Beygo

Erasmus Kittler Preis
Jugend Rettet e.V.
Jakob Schoen

ca. 20:30 Uhr **Umtrunk mit Buffet und Gelegenheit zum Austausch**

Die Preisträger

Charlotte Heidenreich von Siebold Preis
Die lokale Auszeichnung geht an „vielbunt e.V.“. vielbunt ist ein gemeinnütziger Verein der queeren Community in Darmstadt. Gründung des Vereins war 2010. Seine Mitglieder sind engagierte Darmstädter_innen, die sich zum Ziel gesetzt haben, die Gemeinschaft von Lesben, Schwulen, Bisexuellen, Trans* und Menschen, die sich diesen verbunden fühlen, zu unterstützen, zu fördern und zu stärken.

Ludwig Bergsträsser Preis
Die regionale Auszeichnung erhält „Teachers on the Road“. Das Projekt startete 2013 mit dem Ziel, die Isolation der Flüchtlinge zu durchbrechen und ihnen durch regelmäßigen Deutschunterricht mehr gesellschaftliche Teilhabe zu ermöglichen. Teachersgruppen gründeten sich u. a. in Darmstadt, Groß-Gerau, Frankfurt, Oberursel, Offenbach, Mainz und Ludwigshafen, die die Flüchtlinge zwei- bis fünfmal wöchentlich unterrichten.

Erasmus Kittler Preis
Den nationalen Preis erhält „Jugend Rettet e.V.“ für ihr einzigartiges nationales Wirken. Eine Organisation von jungen Erwachsenen, die Gelder zur Seenotrettung auf dem Mittelmeer sammelt. Mit ihrem Schiff, der IUVENTA, betreibt die Organisation seit Juli 2016 eine private Seenotrettung auf dem Mittelmeer mit dem Ziel, Flüchtlinge vor dem Ertrinken zu retten.

Organe der Stiftung

Kuratorium

Jochen Partsch
Oberbürgermeister der Wissenschaftsstadt Darmstadt // Vorsitzender
Kuratorium ENTEGA Stiftung

Prof. Dr. phil. Joachim-Felix Leonhard
Staatssekretär a. D. // Stellv. Vorsitzender
Kuratorium ENTEGA Stiftung

Barbara Akdeniz
Stadträtin der Wissenschaftsstadt Darmstadt

Werner D'Inka
Mitherausgeber Frankfurter Allgemeine Zeitung

Priska Hinz
Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, Landwirtschaft und Verbraucherschutz in Hessen

Helmut Markwort
Ehemaliger Herausgeber des Nachrichtenmagazins „FOCUS“

Lucia Puttrich
Ministerin für Bundes- und Europaangelegenheiten

Klaus Peter Schellhaas
Landrat Landkreis Darmstadt-Dieburg

Dr. Marie-Luise Wolff-Hertwig
Vorstandsvorsitzende ENTEGA Stiftung // Vorstandsvorsitzende ENTEGA AG

Brigitte Zypries
Bundesministerin für Wirtschaft und Energie

Vorstand

Dr. Marie-Luise Wolff-Hertwig
Vorstandsvorsitzende ENTEGA Stiftung // Vorstandsvorsitzende ENTEGA AG

Matthias W. Send
Stellv. Vorstandsvorsitzender ENTEGA Stiftung // Prokurist, Bereichsleiter Unternehmenskommunikation und Public Affairs der ENTEGA AG

Prof. Dr. rer. pol. Maximilian Gege
Vorstandsvorsitzender des Bundesdeutschen Arbeitskreises für Umweltbewusstes Management (B.A.U.M.) e.V.

Michael Sailer
Sprecher der Geschäftsführung des Öko-Instituts e.V.

Prof. Dr. Kristina Sinemus
Präsidentin der Industrie- und Handelskammer Darmstadt

Karin Wolff
Mitglied des Hessischen Landtags // Staatsministerin a.D.